

LES TROIS ENFANTS HEBREUX

Daniel 3:1-30

LEÇON 420 – Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE: "Nous n'avons pas besoin de te répondre là-dessus. Voici, notre Dieu que nous servons peut nous délivrer de la fournaise ardente, et il nous délivrera de ta main, ô roi. Sinon, sache, ô roi, que nous ne servirons pas tes dieux, et que nous n'adorerons pas la statue d'or que tu as élevée" (Daniel 3:16-18).

I La Dédicace de la Statue d'Or du Roi

1. Une statue de 90 pieds (30 mètres) de haut sur 9 pied (3 mètres) de large est élevée près de Babylone: Daniel 3:1; 2:31, 32; Psaume 115:4-8; Esaïe 2:20; Apocalypse 9:20.
2. Les officiels du royaume assistent à la dédicace: Daniel 3:2, 3.
3. L'Ordre est donné à tous les hommes d'adorer la statue au son de la musique: Daniel 3:4-7.

II Schadrac, Méschac et Abed-Nego jetés dans la Fournaise Ardente

1. Les trois enfants Hébreux sont accusés de n'avoir pas tenu compte du commandement du roi et de ses dieux: Daniel 3:8-12.
2. Ils refusent de se soumettre à l'ordre répété du roi: Daniel 3:13-18; Matthieu 10:18, 19, 28; Job 13:15.
3. Le roi, furieux, les condamne à la fournaise ardente: Daniel 3:19, 20; Psaumes 76:11; 50:15.
4. Les trois Hébreux sont jetés dans la fournaise ; et, ceux qui les y ont jetés moururent: Daniel 3:21-23; Psaume 23:3, 4; 2 Timothée 4:17, 18.

III La Délivrance Miraculeuse et l'Etonnement du Roi

1. "N'avons-nous pas jeté au milieu du feu trois hommes liés?": Daniel 3:24.
2. "Et bien, je vois quatre hommes ... et la figure du quatrième ressemble à celle d'un fils des dieux" : Daniel 3:25.
3. Ils sortirent en présence de tous, et l'odeur du feu ne les avait pas atteints: Daniel 3:26, 27; Hébreux 11:34; Esaïe 43:2; Psaume 34:8.
4. Nebucadnetsar rend hommage au Dieu d'Israël: Daniel 3:28, 29.
5. Les fidèles serviteurs de Dieu sont promus : Daniel 3:30.

COMMENTAIRE

Une Statue en Or

Il est possible que l'inspiration qu'avait eue Nebucadnetsar d'élever une grande statue vint de son rêve fait quelques années auparavant, lorsqu'il vit une statue d'homme érigée sur un haut pilier. Ce monument, grand et coûteux, de 90 pieds (30 m) de haut, devait être dédié en son propre honneur. Daniel avait dit lors de son interprétation du songe: "C'est toi qui es la tête d'or". Daniel lui avait aussi rappelé que le Dieu des Cieux lui avait donné ce puissant royaume. Ce roi à l'esprit hautain ne prêta pas attention à ces paroles, sinon il hésiterait à s'élever. Ainsi, Nebucadnetsar, se glorifiant de la puissance qui lui fut accordée, sembla être un type de l'antéchrist qui aura lui aussi une statue élevée en son honneur (Apocalypse 13:14). Un de nos récents dictateurs d'Europe s'érigea une statue à Rome, qui avait 250 pieds (76 mètres) de haut.

Une Interdiction

Nous lisons dans Exode 20:23: "Vous ne ferez point des dieux d'argent et des dieux d'or". Jéroboam, fils de Nébath, fit pécher Israël par ses deux veaux d'or placés, l'un à Béthel, l'autre à Dan" (Voyez 1 Rois 12: 29).

Les Officiels se Rassemblent

Tous ceux qui s'étaient rassemblés, c'est-à-dire les princes, les gouverneurs, les officiels militaires, les grands juges, les trésoriers, les sénateurs et ceux qui veillent à l'application de la loi, étaient désireux de rendre hommage au roi. Nous voyons de nos jours plus d'opportunismes politiques que de vrais principes. Schadrac, Méschac et Abed-Nego avaient été nommés officiels sur les affaires de la province de Babylone (Daniel 2:49). Ils se trouvaient dans le même groupe, dans la vallée de Dura. Ils entendirent les mêmes instructions que tous les autres qui y étaient. Lorsque l'on commença à exécuter la symphonie chaldéenne, Dieu suscita en eux une fermeté extraordinaire, tout comme cela avait été dit à travers la bouche d'Esaïe au chapitre 59, verset 19, plus de 100 ans auparavant: "Quand l'ennemi viendra comme un fleuve, l'esprit de l'Eternel le mettra en fuite". Plusieurs sont entraînés avec la foule joyeuse et insouciant par la musique moderne de nos jours. De nombreuses foules entraînent plusieurs âmes faibles sur la crête des vagues d'opinion populaire; mais Dieu a pour le cœur une œuvre plus profonde qu'un consentement mental. La "nouvelle naissance" apporte la foi dans le cœur qui croit. "Si Dieu est pour nous, qui sera contre nous?" (Romains 8:31).

Malgré l'obligation qu'ils pouvaient sentir, malgré l'intimidation que leur roi, un monarque au pouvoir absolu, pouvait inspirer en eux, les trois Hébreux refusèrent noblement et courageusement de violer l'intention arrêtée dans leur cœur, c'est-à-dire être fidèle à leur Dieu. Plus tard, Jésus a défini très clairement notre position à cet égard, lorsqu'Il dit: "Rendez donc à César ce qui est à César, et à Dieu ce qui est à Dieu" (Matthieu 22:21). Les choses de l'Etat appartiennent au roi, et les choses relatives à l'adoration sont à Dieu.

Pas Un Autre Dieu

L'édit du roi était une violation du premier des Dix Commandements. Aucune autre nation en dehors des Juifs ne pouvait sentir que cet édit était une offense ; car il n'empêchait pas aux païens d'adorer leurs propres dieux après cela. L'édit était évidemment mis en vigueur contre les Juifs par ceux qui étaient jaloux d'eux, à cause de leur position élevée dans la cour du roi. Par conséquent, ils persuadèrent le roi de décréter une loi à l'encontre de ces dissidents, auteur d'un tel refus d'hommage qui est un acte de trahison vis-à-vis de Nebucadnetsar, le "chef" civil et religieux de l'empire. Leur accusation: "Ils ne servent pas tes dieux et ils n'adorent point la statue d'or que tu as élevée" servit à inciter le roi à se mettre plus en colère.

Témoignage pour le Vrai Dieu

La réponse à la question du roi, donnée par les trois jeunes hommes, est un exemple classique de confiance intrépide en Dieu. Ils voulurent que le roi sache qu'ils n'entameraient de négociation avec le péché, ni ne supplieraient pour une affaire qui avait plongé leur nation dans la captivité, c'est-à-dire l'idolâtrie. Dieu permit qu'ils fussent emmenés devant le roi pour que leur témoignage pût être entendu, et leur déclaration, relative au vrai Dieu, connue du monde entier.

Le Défi du Roi

Lorsque Nebucadnetsar posa la question: "Quel est le dieu qui vous délivrera de ma main?", l'oreille de Dieu en fut frappé tout comme ce fut le cas lors des moqueries de Sanchérib, lorsque Esaïe dit aux messagers Assyriens que Dieu délivrerait Israël des mains des Assyriens. Sanchérib se vanta: "Parmi tous les dieux de ces pays, quels sont ceux qui ont délivré leur pays de ma main, pour que l'Eternel délivre Jérusalem de ma main?" (2 Rois 18:35). Pharaon se vanta de la même manière, disant: "Qui est l'Eternel, pour que j'obéisse à sa voix?" (Exode 5:2). Dieu nous a dit qui Il est. Il dit: "Je suis l'Eternel, c'est là mon nom; et je ne donnerai pas ma gloire à un autre, ni mon honneur aux idoles" (Esaïe 42:8). Il a aussi dit: "Mais Dieu est celui qui juge: Il abaisse l'un et il élève l'autre" (Psaume 75:8); et: "Il n'y a point d'autorité qui ne vienne de Dieu, et les autorités qui existent ont été instituées de Dieu" (Romains 13:1). Qu'est donc l'homme pour qu'il se vante devant Dieu Tout-Puissant?

Une Colère Cruelle

La colère du roi n'eut pas de limites, lorsqu'il fut confronté à des Hébreux dont l'assurance en l'omnipotence du Dieu d'Israël était sans faille. La fournaise fut chauffée sept fois plus qu'elle ne l'avait jamais été auparavant. Complètement vêtus, ils furent liés et jetés dans la fournaise. Les hommes les plus forts de l'armée, ceux qui inspiraient plus de peur, furent tués par la chaleur. Les captifs tombèrent liés au milieu de la fournaise ardente. Ces jeunes hommes auraient pu se poser des questions sur la convenance d'une telle fermeté qui exigerait un tel prix pour la fidélité, lorsque tout ce qui fut demandé n'était qu'un simple fléchissement de genoux devant la statue; mais il n'y avait pas de compromission en eux. Ils ne donneraient aucun prétexte pour se conformer à ce commandement. La Parole de Dieu nous dit: "Abstenez-vous de toute espèce de mal" (1 Thessaloniens 5:22).

Lorsque notre foi est sous de dures épreuves et tests, il est bon de se rappeler l'Apôtre Paul: "Nous savons, du reste, que toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui sont appelés selon son dessein" (Romains 8:28). Les murmures ou les plaintes au sujet de notre sort ne profitent qu'à l'ennemi. Il a été dit que ce qui nous arrive n'est pas aussi important que ce que nous en faisons. Il peut être utilisé comme un marchepied pour nous amener à aller plus en profondeur dans la connaissance de Dieu, ou peut devenir une pierre d'achoppement qui pourra nous faire tomber, si nous détournons les regards du Chef de notre Salut.

L'Intervention de Dieu

Lorsque le roi regarda dans la fournaise, il vit, non pas la fin des dissidents, mais quatre hommes au lieu de trois, et la forme du quatrième était semblable à celle du Fils de Dieu. Une fois encore, la miséricorde de Dieu révéla la puissance du vrai Dieu à ce monarque hautain. Les captifs constatèrent dans la fournaise que le feu n'avait fait que les délivrer de leurs liens ; ils se levèrent donc et marchèrent. Nous avons, nous aussi, de rudes épreuves dont le but est expliqué dans 1 Pierre 1:7: "Afin que l'épreuve de votre foi, plus précieuse que l'or périssable (qui cependant est éprouvé par le feu), ait pour résultat la louange, la gloire, et l'honneur, lorsque Jésus-Christ apparaîtra". Comme nous nous abandonnons à Dieu dans nos épreuves, nous voyons que nous sommes délivrés des soucis et des anxiétés de cette vie, ce qui nous apporte une plus grande liberté en Christ (Luc 21:34-36).

En Attendant l'Heure de Dieu

Ils n'essayèrent pas de s'échapper, mais attendirent que le roi leur donnât l'ordre de sortir, tout comme Noé attendit dans l'arche après le Déluge jusqu'à ce que Dieu le fit sortir (Genèse 8:12-18). La reconnaissance par le roi du fait qu'ils étaient les serviteurs du Dieu Très Haut fit de tous les autres dieux des dieux inférieurs au leur. Il conclut en disant: "Il n'y a aucun autre Dieu qui puisse délivrer comme lui". Dieu a assurément montré la puissance qu'Il a de délivrer le juste, parce que leurs vêtements ne sentaient même pas l'odeur de fumée, leurs cheveux n'étaient pas brûlés, ni leurs habits endommagés. Comparez ceci à la mort des hommes les plus vigoureux de l'armée du roi. La loi du roi fut changée par le Dieu des Cieux. Il a été dit que "l'homme propose, mais Dieu dispose". La fidélité à l'égard de Dieu occasionna leur promotion par leur roi terrestre, et attira un sourire d'approbation du Roi des Cieux.

QUESTIONS

1. Comment Nebucadnetsar fut-il influencé par ce rêve?
2. Illustrez son progrès dans la connaissance du vrai Dieu.
3. Quel commandement les Hébreux avaient-ils à l'esprit, en refusant de fléchir les genoux devant la statue?
4. Quelle promesse dans le Livre d'Ésaïe se réfère à cet incident?
5. Qui rendit visite aux enfants Hébreux dans la fournaise?
6. Expliquez ce que fit le feu.
7. Fut-il avantageux aux enfants Hébreux d'avoir été fidèles à Dieu? Pourquoi?
8. Pourquoi Dieu n'empêcha-t-Il pas leur entrée dans la fournaise?
9. Quel effet ce miracle eut-il sur le monde de ce temps-là?